

GRAN CRISIS ECONOMICA ESTALLARA EN ESTADOS UNIDOS

"A menos que se establezca un sistema de control obligatorio para conjurar la inflación monetaria y hacer bajar los precios, los Estados Unidos se verán abocados a una grave crisis económica, la cual obligaría a la observancia de medidas más drásticas. YA NO HAY NADA QUE NOS GARANTICE QUE ESA CRISIS NO HABRA DE SER GRAVE Y LENTO Y DOLOROSO

EL PROCESO DE SALIDA DE ELLA. Es posible que en la primavera próxima haya en Estados Unidos escasez de carne a menos que se tomen medidas contra la inflación EL PRECIO DE TODOS LOS ALIMENTOS — Sobre todo el de la carne SUBIRA AUN MAS. La inflación es el problema denominante de la economía norteamericana. La línea seguida por los precios, los salarios y las

utilidades en 1947, demuestran cómo los unos se ceban en los otros, según se va desarrollando el proceso inflacionista".

Del informe del Presidente Truman presentado al Congreso de Estados Unidos el 13 de enero, Cable de la UP. fechado en Washington el 14 de enero.

En el 24 aniversario de la muerte de Lenin



CHINA

LISTAS PARA CRUZAR EL RIO YANGTZE KIANG LOS EJERCITOS COMUNISTAS CHINOS

SHANGHAI, Enero 14. — Nuevos ataques han sido lanzados por las fuerzas libertadoras en el centro de China, con el aparente propósito de cortar las comunicaciones por el río Yangtze, desde la provincia arrocera de Szechwan. Estas fuerzas luchan bajo las órdenes del General Liu Po Chen a quien personalmente se juzga muerto y cuyas fuerzas se dijo que habían sido dispersadas. Hoy se sabe que Liu Chen ha conservado intactos sus efectivos. Las fuerzas libertadoras que hasta hace poco no buscaban a las tropas del Kuomintang en puntos estacionados, ahora les traban batalla en todas partes, sin excluir ciudades bien fortificadas como Mukden, Changchun y Kirin.

CHILE

LA INTELLECTUALIDAD AMERICANA CIERRA FILAS EN TORNO DEL POETA PABLO NERUDA

SANTIAGO, Enero 16. — Los periódicos están publicando continuamente los mensajes de solidaridad que los intelectuales de todo el continente americano, incluso los Estados Unidos, envían a diario al poeta Pablo Neruda, senador de la República por la voluntad del pueblo chileno, y actualmente desposeído de su credencial por voluntad del gobierno señor González Videla. La corte suprema de justicia también ha recibido copia de estos mensajes y otros de protesta por el incalificable desafuero cometido contra el poeta Neruda, y otros más en que se demanda rectificar los yerros políticos del presidente González Videla en este sentido.

BRASIL

VIOLENTA REPRESION TERRORISTA CONTRA LA PRENSA DEMOCRATICA EN EL BRASIL

RIO DE JANEIRO, Enero 16. — (Por Cable). En San Pablo la policía atacó dos veces consecutivas con bombas de gases lacrimógenos el edificio del periódico "Hoje" (Hoy), confiscando la edición especial dedicada al cumpleaños del líder comunista Carlos Luis Prestes y arrestando a treinticuatro operarios. Al día siguiente una banda de fascinosos enmascarados asaltó los talleres de los periódicos "La Hora" y "Deportes", destruyendo totalmente sus enseres. Hay expectación en todo el país por esta ola de terrorismo ostensiblemente apoyada por el Gobierno de Dutra, contra la prensa democrática.

"Recordad, amad, estudiad a Ilich, nuestro maestro, nuestro Jefe".

"Luchad y venced a los enemigos internos y externos como lo hacía Ilich".

"Construid la nueva vida, las nuevas condiciones de existencia, la nueva cultura, como lo hacía Ilich".

"Nunca renunciéis a las pequeñeces en el trabajo, pues lo grande se construye de lo pequeño; en esto consiste uno de los importantes legados de Ilich".

STALIN.



LENIN departe amigablemente con un grupo de campesinos recién liberados

LENIN DECIA.....

SOBRE LA JUVENTUD LENIN DECIA....

"Necesitamos fuerzas jóvenes. Yo recomendaría arrojar por la borda a aquellos que se atreven a decir que no hay pueblo. Hay pléthora de pueblo en Rusia, y todo cuanto se requiere es más amplitud y audacia, más audacia y amplitud, de nuevo más amplitud y de nuevo más audacia para reclutar gente joven. Y NO ASUSTARSE DE ELLOS. La juventud decidirá todo el resultado de la lucha, la juventud estudiantil y todavía más la juventud de la clase obrera. Hay que desembarazarse de los viejos hábitos de inmovilidad, el respeto por el rango y demás. Formemos centenares de círculos entre la juventud y animémoslos a trabajar a todo vapor".

"Este es tiempo de guerra. O creamos en todas partes organizaciones nuevas, jóvenes, frescas, enérgicas, militantes para el trabajo revolucionario, o pereceremos envueltos en la gloria de los burócratas del Comité".

SOBRE LA ESCUELA LENIN DECIA...

No debemos desdeñar en absoluto la vieja escuela. Se dice que la vieja escuela no conocía más que los libros, el adiestramiento autoritario y la enseñanza maquinal. Esto es cierto, pero hay que saber distinguir en la vieja escuela lo malo de lo útil, hay que saber escoger para nuestro uso lo

que es indispensable para el comunismo.

"El marxismo es un ejemplo de cómo el comunismo ha RESULTADO de la suma de conocimientos adquiridos por la humanidad.

"Habréis leído y oído que la teoría comunista, la ciencia comunista, creada principalmente por Marx, ha dejado de ser obra de un socialista, bien es verdad que genial, del siglo XIX, para transformarse en la doctrina de millones y decenas de millones de proletarios del mundo que la ponen en práctica en su lucha contra el capitalismo. Y si ahora preguntáis por qué esta doctrina de Marx ha podido conquistar millones y decenas de millones de corazones de la clase más revolucionaria se os dará una sola respuesta: porque Marx se apoyaba en la sólida base de los conocimientos humanos, adquiridos bajo el capitalismo. Todo lo que había creado la sociedad humana lo sometió a su crítica, lo analizó, lo comprobó sobre el movimiento obrero, sacó de ello las conclusiones que otras gentes, encerradas en el marco burgués o víctimas de los prejuicios burgueses no podían sacar.

"La cultura proletaria no surge de no se sabe qué fuente, no brota del cerebro de los que se llaman especialistas en cultura proletaria. La cultura proletaria tiene que ser el desarrollo normal del acervo de conocimientos conquistados por la humanidad".

Pasa a la pág. 6

ASI RECORDAMOS A LENIN

Lo vieron los ojos de su sabiduría

Por Abel CUENCA.

El próximo veintinueve de enero se cumplen 24 años de la muerte de Lenin, el creador y jefe del Partido Comunista Ruso (Bolchevique), organizador de la Tercera Internacional y arquitecto del primer país socialista del mundo: La U.R.S.S.

Cuando Lenin murió, el 21 de enero de 1924, éste país socialista apenas si había tenido tiempo de sobrevivir al intenso y doloroso esfuerzo que le impusieron la guerra civil y la agresión extranjera, confabuladas para derribar al naciente estado soviético. A través de cuatro años de lucha contra la reacción interna (burgueses y feudales de la época zarista) y contra la reacción internacional (los imperialistas ingleses, franceses, alemanes, japoneses y norteamericanos) Lenin fue también el artífice de la victoria. Su genio político, su amplia visión de estadista proletario y su profundo conocimiento del Marxismo, que es como decir, de las leyes que rigen el desenvolvimiento de la historia de la humanidad, le permitieron ver, con "ojos de águila de las montañas", la perspectiva ineluctable del socialismo en Rusia y, más tarde, en todos los países del mundo.

Cuando Lenin murió la industria, la agricultura, el comercio, y los mecanismos financiero y monetario del país estaban totalmente desarticulados; la producción, en general, era inferior en mucho a la de los años del zarismo que precedieron a la primera guerra mundial (1913). Este hecho se convirtió en el argumento más incisivo y poderoso contra el nuevo régimen socialista; los reaccionarios de todos los países lo esgrimían constantemente para desprestigiar al país de Lenin, presentándolo como víctima de una pandilla de salteadores ignorantes, hábiles para hacer maldades pero nunca para guiar el timón del progreso de un vasto país como Rusia. Cuando Lenin murió el hambre era endémica en Rusia, y todavía hay quien se acuerde con espanto de los patéticos llamados que las madres rusas hacían al mundo, para que se les enviara papas viejas y unas migajas para cubrir y alimentar a sus hijos. Eran los días del inmenso drama humano del nacimiento de una nueva civilización, días y años de cruces desgarramientos, y de dudas y de pesimismo.

Pero allí estaba Lenin firme, seguro, enérgico, visionario, sencillo, y estudiando siempre, sin descanso, sobre los libros, y combatiendo hasta la más profunda intimidad con su pueblo, llevando como de la mano, por el buen camino, al país niño de los soviets. El niño comenzaba a andar... Fue entonces que la muerte de Lenin se abatió como una inmensa y nueva desgracia sobre el

pueblo soviético y sobre todo el proletariado del mundo, que ya se habían acostumbrado a la firme y audaz dirección del hombre incomparable por su genio y por su audacia.

Cuando Lenin murió el socialismo no había caminado ni sus primeros pasos, como no fueran los de la instauración de la "dictadura del proletariado" en Rusia. Sin embargo Lenin tenía un concepto resplandeciente y cabal de lo que pronto sería el socialismo bajo el poder de los soviets. El había dicho que las cifras de la producción socialista alcanzarían records que sobrepasarían rápidamente las más altas cifras de los países capitalistas más desarrollados; el había dicho que la electrificación y la industrialización del país echarían las bases de la grandeza de la Unión Soviética; el había dicho que el socialismo era posible en un sólo país y que las clases estaban condenadas a desaparecer en breve bajo el régimen soviético; el había dicho que el pueblo sería incorporado en masa a la cultura y que, finalmente, mientras éstas fueran las bases del nuevo Estado no habría en el mundo otro Estado, ni ninguna combinación de Estados, que tuvieran la fuerza necesaria para hacer peligrar su existencia.

La historia de los últimos años ha comprobado a plenitud los cálculos de alta matemática social y política de Lenin. En veinticuatro años desde la muerte de Lenin, el país atrasado y miserable que él dejara, se ha convertido en un gigante poderoso que ha vencido y vencerá todos los obstáculos; las clases sociales en Rusia han desaparecido; los planes de electrificación se han llevado a límites que el mismo Lenin no hubiera podido imaginar para dentro de tan poco tiempo; las crisis económicas han sido totalmente erradicadas del desarrollo nacional y, en una palabra, el socialismo es en Rusia una realidad histórica viva y en pleno auge; Rusia ha derrotado a sus enemigos y hoy por hoy y por mucho tiempo seguirá siendo el bastión formidable de la liberación de la clase obrera y de todos los países coloniales y semicoloniales del mundo entero. Lenin no vio esta grandeza con los ojos "pequeños y vivaces" de su cuerpo, pero en verdad la vieron los ojos de su poderosa inteligencia y de su sabiduría.

"ECOS DEL '36"

La Radio-Emisora del Pueblo TODO LO RELACIONADO CON ADMINISTRACION Y ANUNCIOS DEBE SER ARREGLADO CON LUCIANO FERRETO Gerente

Teléfono: 3183